

Canadian Association
for Irish Studies



L'Association canadienne
d'études irlandaises



UNIVERSITÉ
LAVAL

Canadian Association for Irish Studies

Université Laval

Quebec City

17-19 June 2026

Situated in Quebec City, Université Laval will host the 2026 conference of the Canadian Association for Irish Studies. Often regarded as one of North America's most beautiful urban areas, Quebec City has twice received distinctions by UNESCO: in 1985 it was added to the World Heritage List for the preservation of its ramparts and historical city centre and in 2017 it was the first francophone municipality to be designated a City of Literature. Established as a seminary in 1663, Université Laval is the cradle of higher-level education in Canada and for Francophones in North America.

Irish Studies, the Global, and the Transnational

To celebrate the fiftieth anniversaries of both its founding as an organization and the *Canadian Journal of Irish Studies*, the 2026 conference of the Canadian Association for Irish Studies will explore global and transnational approaches to the study of Ireland. Hosting the event in Quebec City, we recognise the importance of Grosse Île, a former quarantine station that is located just down the St Lawrence River and was the first point of entry for hundreds of thousands of Irish immigrants. For many of those cleared to continue their journey, Quebec City became a home; for others, it was only the first of many stops as they migrated further west to Montreal, Ottawa, and Toronto, east to the Atlantic provinces, and south to the United States. As such, the region became a site where many Irish people were first confronted with the global and the transnational.

The conference builds upon this local history, asking us to reflect upon such matters as the global and transnational aspects of an organisation like the Canadian Association for Irish Studies, the place of Irish Studies in Canada and elsewhere, the role of Canadian Irish Studies in global academic discourse, the interactions of the Irish with those from other places, and issues of concern in Ireland in comparison with how they have impacted and are handled in other polities. To begin, we could ask ourselves how the global has affected Ireland and how Ireland has affected peoples elsewhere? What are the differences between the global and the transnational in relation to Irish Studies? How does one maintain a sense of belonging to their locale in an increasingly globalised world? How does the concept of the transnational affect the national? In what ways might the study of a subject be affected by the researcher's own experiences of the global and the transnational?

With such questions in mind, the Canadian Association for Irish Studies welcomes papers that address the topic of the global and the transnational. Possible paper topics include:

- Influences of and on Irish literature
- Networks and organisations involving Irish people
- The legacies of chain migration
- Influences on the dynamics of religion and secularism
- Neoliberal capitalism in twenty-first century Ireland
- Meanings of Irishness across geographical boundaries and historical periods
- Hyphenated identities
- Immigrant experiences in Ireland
- Place and belonging in contemporary Ireland
- Irish language and translation
- The border between Ireland and Northern Ireland pre- and post-Brexit
- Performances of Irishness at home and abroad as well of other peoples in Ireland
- The popularity of Irish music, drama, and dance
- Connections between the past and the present through commemorations and historical fiction

CAIS also welcomes other general topics concerning Irish Studies. We accept proposals for individual papers or panels (three papers and a chair) in English, Irish, or French.

The deadline for submissions is **15 February 2026**. Please send abstracts of 250-300 words and enquiries to **CAIS2026@ulaval.ca**.

Canadian Association
for Irish Studies



L'Association canadienne
d'études irlandaises



UNIVERSITÉ
LAVAL

Association canadienne d'études irlandaises

Université Laval

Québec

17-19 juin 2026

Située à Québec, l'Université Laval accueillera le congrès 2026 de l'Association canadienne d'études irlandaises. Souvent considérée comme l'une des plus belles villes d'Amérique du Nord, Québec a été distinguée à deux reprises par l'UNESCO : en 1985, elle a été inscrite sur la liste du patrimoine mondial pour la préservation de ses remparts et de son centre historique, et en 2017, elle est devenue la première municipalité francophone à recevoir le titre de Ville de littérature. Fondée comme séminaire en 1663, l'Université Laval est le berceau de l'enseignement supérieur au Canada et pour les francophones en Amérique du Nord.

Les études irlandaises, le global et le transnational

Pour célébrer le cinquantième anniversaire de sa fondation et de celle de la *Revue canadienne d'études irlandaises*, le congrès de 2026 de l'Association canadienne d'études irlandaises explorera les approches mondiales et transnationales de l'étude de l'Irlande. Organisé à Québec, cet événement souligne l'importance de Grosse-Île, ancienne station de quarantaine située en aval du fleuve Saint-Laurent et premier point d'entrée pour des centaines de milliers d'immigrants irlandais. Pour nombre d'entre eux, Québec est devenue un foyer ; pour d'autres, ce n'était que la première étape d'un long périple vers l'ouest, à Montréal, Ottawa et Toronto, vers l'est, dans les provinces de l'Atlantique, et vers le sud, aux États-Unis. Ainsi, la région est devenue un lieu où de nombreux Irlandais ont été confrontés pour la première fois à la mondialisation et à la transnationalité.

Cette conférence s'appuie sur cette histoire locale et nous invite à réfléchir à des questions telles que les dimensions mondiales et transnationales d'une organisation comme l'Association canadienne d'études irlandaises, la place des études irlandaises au Canada et ailleurs, le rôle des études irlandaises canadiennes dans le discours universitaire international, les interactions entre les Irlandais et les populations d'autres régions, et les enjeux irlandais, en comparaison avec leur impact et leur traitement dans d'autres systèmes politiques. Pour commencer, nous pourrions nous interroger sur l'influence de la mondialisation sur l'Irlande et sur l'influence de l'Irlande sur les populations d'ailleurs. Quelles sont les différences entre le global et le transnational dans le contexte des études irlandaises ? Comment préserver un sentiment d'appartenance à son territoire dans un monde de plus en plus globalisé ? Comment le concept de transnational influence-t-il le national ? De quelle manière

l'étude d'un sujet peut-elle être influencée par l'expérience personnelle du chercheur face au global et au transnational ?

Dans cette optique, l'Association canadienne d'études irlandaises invite les gens à soumettre des communications portant sur les dimensions mondiale et transnationale des études irlandaises. Voici quelques exemples de sujets possibles :

- Influences sur la littérature irlandaise et de la littérature irlandaise à travers le monde
- Réseaux et organisations impliquant des Irlandais
- L'héritage des migrations en chaîne
- Influences sur la dynamique de la religion et de la laïcité
- Le capitalisme néolibéral dans l'Irlande du XXIe siècle
- Significations de l'identité irlandaise au-delà des frontières géographiques et des périodes historiques
- Identités hybrides
- Expériences des immigrants en Irlande
- Sentiment d'appartenance et de lieu dans l'Irlande contemporaine
- Langue irlandaise et traduction
- La frontière entre l'Irlande et l'Irlande du Nord avant et après le Brexit
- Représentations de l'identité irlandaise en Irlande et à l'étranger, ainsi que celles des autres peuples présents en Irlande
- Popularité de la musique, du théâtre et de la danse irlandais
- Liens entre le passé et le présent à travers les commémorations et la fiction historique.

l'Association canadienne d'études irlandaises accueille également les propositions portant sur d'autres sujets d'ordre général relatifs aux études irlandaises. Nous acceptons les propositions de communications individuelles ou de panels (trois communications et une présidence) en anglais, en irlandais ou en français.

La date limite de soumission est le **15 février 2026**. Veuillez envoyer les résumés de 250 à 300 mots et les demandes de renseignements à **CAIS2026@ulaval.ca**.